



宇
宙

Vol.72

○題字は秋山光生氏

平治岳のミヤマキリシマ（小南達矢氏撮影）

■ 2018年GONGOVA活動報告	2
■ ひな祭りマラソン	4
■ 聖陵会新入職員歓迎会	4
■ 訪問看護ステーションいわざと訪問リハビリ	5
■ 新人研修	6
■ 新人オリエンテーション（全体）	6

■ 新人オリエンテーション（院内）	7
■ 新人紹介	7
■ 日田漫歩⑦ 「はるばる来つる…」	8
■ ホームページリニューアルのお知らせ	8
■ 聖陵ストリーム第32回観光祭のお知らせ	8

2018 GONGOVA活動報告



聖陵会理事長(聖陵ストリーム施設長) 小 南 達 矢

今年も川嶋先生の主催されているタイでのボランティア活動GONGOVAに、音成潤子看護師と共に参加してきた。

場所はタイ、チェンマイ県ジョムトン郡内にあるバン・マイ・ホエ・ヒア村で、チェンマイから悪路を車で3時間位行った所にある。山岳少数民族「白カレン族」の村で人口は321人。

今回の活動内容はボランティアに参加している日本人学生・タイ人学生の健康管理、村人の診療などである。学生の健康状態は良好で、簡単な処置で済む外傷のみで、大きな問題はなかった。

山岳少数民族カレン族は、日頃、医療サービスを受ける機会がなく、保健婦が医師の代わりをして村々を巡回しながら診療に当たっているのが現状である。短期間ではあるが、我々が無料で診療するとことを告知すると、20名ほどの村人が訪れた。通訳はカレン族の村に10年以上住み込んでフィールドワークをしている日本人の富田氏がしてくれた。カレン族の言葉はタイ語とも違う、全く別の言語である。

診療に訪れた村人は比較的高齢者が多く(といっても60歳代)、ほとんどが膝関節痛とか腰痛の訴えであった。日本から持参した消炎鎮痛剤の湿布薬や内服の鎮痛剤を処方したが、こちらでは、内服薬を手に入れることが難しいらしく、内服薬を処方すると大変喜ばれた。



しかし、薬の飲み方をどこまで理解しているのか分からないので、3日分以上は処方できなかった。通訳の富田氏の話だと、だいたい理解しているが、人によってはすぐに効果が出ないと3日分を一度に服用したりすることもあるということである。

その他、足背の慢性的な感染症、胃痛などが見られ、対症療法的な抗生素や抗潰瘍剤の処方で対処した。幸いな事に重篤な患者はいなかった。

学生達の今回の主な活動は幼稚園や運動場のトイレの建設であったが、これは専門の業者の指導の下に日本の学生・タイの学生が共同で建設作業にあたっていた。当院から医療支援で参加していた音成看護師も建設の手伝いに参加していた。

昨年、この村に診療所の役割をする保健所ができたというので、見学に訪れた。まだ20代と思われる若い保健婦がちょうど診察をしているところで、その診察風景を見学させてもらった。最近、腹痛があり食欲がないという中年の男性患者で、診察は触診と聴診だけであったが、内服薬は日本と同じ抗潰瘍剤が処方されていた。

保健婦は片言の日本語と英語しか話せないので、充分な話が聞けなかつたのが残念であった。

村を出た翌日、チェンマイでビールを飲むことを楽しみにしていたら、その日がタイで年に5回程定められている、「No Alcohol Day」の日だった。レストランで酒が出ないのはもちろん、持ち込んでも罰金が課されるという最悪の日であった。

また参加する機会があれば、この日を避けるような日程で行きたいと思った。



ひな祭りマラソン

平成30年3月11日(日) 天気: 晴天、今年は病院6名、ストリーム3名、そしてゲーム界からあの有名なご兄弟も参加され、聖陵会から計11名で参加してきました。

「これに出たら1年の運動不足はキャラ☆」というよこしまな理由で参加している私は、今年も何度も練習しただけで当日を迎えました。

スタートし、途中あまりのきつさに「自分は一体何をしているのだろう?」とさえ思いましたが、恰好だけは一丁前にアスリートなうえ、沿道からの声援の手前何とか立ち止まらずに完走することができました。

当日はとてもいい天気で、日田の美味しい空気とともにたくさん杉花粉も一緒に吸い込んだようで、私事で恐縮ですが、走り終わってから今年度の私の花粉症が発症しました。

日頃の運動の大切さに気付かされた貴重な1日でした。皆さんも是非参加されてみてはいかがでしょうか?



平成30年度 聖陵会新入職員歓迎会



4月13日サッポロビールにて、平成30年度聖陵会新入職員歓迎会が行われました。21名が聖陵会の一員となり、13名の来賓も出席してくださいり、総勢200名を越える盛大な会となりました。

小南理事長より、「たくさん聞くよりも1回見て、たくさん見るよりも1回行動し、チャレンジしながら仕事を覚え、自分の力を発揮して活躍して下さい。」と挨拶がありました。

来賓代表挨拶では、原田プロパン代表取締役原田氏より、「昭61年から続く聖陵会。今後も患者ファーストの精神で仕事に邁進して頂きたい。」とご祝辞を頂戴しました。山田院長より「昨年5月に特定医療法人の認可を受けることができました。これからも一緒に頑張りましょう。」と挨拶があり、乾杯コールと共に宴の幕開けとなりました。

余興は、新入職員の自己紹介と一発芸の出し物でしたが、みなさん一所懸命に披露してくれました。似顔絵披露・3人羽織・手品やダンスなど、初々しさが見られたり身体を張った場面が見られたりと、仕事の時とは違う新たな一面を知ることができました。この体験がきっと今後に役立つ事と思われます。ビールやお肉、おいしい食事と楽しい時間が進み、親睦を深める機会となりました。



訪問看護ステーションいわさと

訪問リハビリ

【訪問でのリハビリ】

平成27年4月に訪問看護ステーションと訪問リハビリテーションが合併して3年経ちました。リハビリは看護ステーションからの訪問になったことで看護同様、介護保険下以外の方も対象となり小さいお子さんからご高齢の方まで幅広く関わらせて頂いています。

【こんなことやってます】

①身体や生活のリハビリ

本人に必要な運動トレーニングや自宅での安全な生活動作の指導をします。

②環境の調整

身体の状態や部屋のつくりに合った福祉用具の提案や使い方の助言をします。

③家事や社会参加へのサポート

本人のチャレンジしたいことのサポートをします。

④多職種との連携

本人がより良い生活ができるよう関係職種と連絡を取り合います。

【実際のリハビリの様子】



写真① 吹き矢での呼吸練習



写真② 浴槽のまたぎ動作の確認



写真③、④ 台所での調理の練習



写真⑤ 運動会の徒競走の実践練習

理学療法士（PT）1人、作業療法士（OT）4人とスタッフも以前より増えていますのでお気軽にご相談下さい。

*住所 大分県日田市銭渕町4-3

電話番号 0973-22-1618
(聖陵岩里病院 第1駐車場横)



写真⑥ 看護ステーション外観

平成30年度 新人目帰り研修

4月15日(日) 小雨の降る、最低気温が10度のこの日、岩里病院とストリームの新人職員17名が聖陵会のスタッフと共に柳川の東照寺に出発しました。

到着するとすぐ、滝行の説明があり、新人さんたちは男性は禪(ふんどし)、女性は白襦袢に着替え、寒さに震えながらも皆さん気合いを入れて次々と滝に打たれ、心も身体も清めることができました。

本堂での読経の後、ご住職の今泉觀行先生のお説法をいただき、仏性(ぶっしょう)について学びました。先生のお話はとてもわかりやすく、人間誰もが持っている欲の心と仮の心について改めて考えさせられました。

午後からは日田に帰り、本川牧場でバーベキューを行いました。この頃には気温も上がり、気持ちの良いお天氣の中で楽しく食事が出来ました。

岩里会長を囲んで自己紹介をした後、乗馬体験と馬とヤギのエサやりを行い、充実した一日を過ごせました。



新人才リエンテーション(全体)

4月2日に行われた新人才リエンテーションに参加させて頂きました。お話の中で、カンボジアでの活動や水環境委員会・ボランティア活動など、地域に貢献するような活動が多いと思いました。山田院長が話してくださいった岩里会長の「ボランティアをしてあげるのではなく、ボランティアによって自分自身が成長して



ほしい」という考えを聞き、このような活動が多いのは聖陵会の人間に成長してほしいからなのだと感じ、私自身聖陵会の一員として働くなかで成長していくなければならないと感じました。

まだまだ分からることも多く、ご迷惑をおかけすると思いますが精一杯頑張りますので、ご指導よろしくお願いいたします。

新人才リエンテーション(院内)

特定医療法人聖陵会の新人研修は、例年4月1日に午前中は聖陵ストリームで聖陵会の職員としての心得等を話し、午後からは各施設に分かれて、施設ごとの研修を行います。新入職員と言っても、対象は前年の新人研修以後に入職した方々で、今年の対象者は病院13名、ストリーム8名でした。3月に学校を卒業したばかりの新卒さんから、そこそこ経験を積んだ再就職組まで、年齢も経験も様々です。



午前中の話の中で私は毎年、漢字の「醫」の話をします。ある偉い先生の請け売りですが、「技術と奉仕の心と自らの限界を知る」ことが、医療の職に携わっている人には大切であるという話です。

それと聖陵会が求めている人材の話をします、「感受性に富み、行動が敏なる者」これが聖陵会が求めている人材です。これは岩里会長が以前に言われた言葉ですが、「鈍感は悪である」という野村克也氏の言葉と共に紹介しています。

午後からは病院で、聖陵岩里病院のルールについてお話しします。新卒さんには目新しい話でしょうし、再就職組の方々には、以前の職場とは違った点を理解してもらいます。

何はともあれ、新人研修には、事前準備をしてくれる教育委員の他、10名以上の聖陵会職員が時間を割いて講師をしてくれます。受ける側も教える側も貴重な時間を使って行われるこの研修が新人さん達の胸に残っていることを期待します。

■聖陵会事務局長 桑原亮

新・人・紹・介



たかくらりな
高倉里奈

誕生日/1月12日

血液型/O型

所属/聖陵岩里病院 看護部

趣味/音楽を聞く事

★分からない事だらけで不安ですが、一つ一つ一生懸命に取り組みます。



まちだゆうこ
町田優子

誕生日/3月3日

血液型/O型

所属/聖陵岩里病院 看護部

趣味/のびのびと過ごすこと、温泉や図書館が好きです。

★しっかり勉強して独り立ちできるように頑張ります。よろしくお願ひします。



おおばりほ
大場里帆

誕生日/7月31日

血液型/O型

所属/聖陵岩里病院 デイケア、リハビリ

趣味/カラオケ

★まだまだ手のかかる人間ですが、親からも先生方からもはやく“自立”出来ればと思っています。



いとながまゆ
糸永真由

誕生日/1月18日

血液型/A型

所属/聖陵岩里病院 栄養科

趣味/登山

★憧れだった管理栄養士として、精一杯努めていきたいです。



ながせゆき
永瀬由紀

誕生日/12月4日

血液型/AB型

所属/聖陵岩里病院 訪問介護

趣味/ミシンを使ってバッグなどを作ること

★不安なこともあります、利用者さんの笑顔が観れるように頑張りたい。



いのくちよしだか
井口圭孝

誕生日/1月3日

血液型/B型

所属/聖陵ストリーム リハビリ

趣味/温泉、スノボに行くこと

★早く仕職場に慣れて社会人1年目を成功させること。



ふくもともも
深町桃百

誕生日/2月26日

血液型/AB型

所属/聖陵ストリーム 栄養科

趣味/美味しい物を食べること

★一日でも早く仕事を覚え、美味しい食事を提供できるようになりたい。



ながのなかおり
長谷部香

誕生日/12月30日

血液型/A型

所属/聖陵岩里病院 看護部

趣味/山登り・小道具を探すこと

★日々の現場でドキドキしていますが、早く仕事が覚えられるように頑張ります。

「はるばる来つる…」

橋 原 義 則



記者稼業も、この4月から50年目。「はるばる来つるものかな…」と実感する。先日、聖陵会の小南達矢理事長と会食した際、日清食品の「カップヌードル」の話をした。創業者が秋からNHKの朝の「連ドラ」に登場すると聞き、ある記憶が鮮明によみがえったからだ。

茨城県で勤務していた1972年2月、鹿島臨海工業地帯の鹿島港で、鉄鉱石運搬船が巨大ボイラーの蒸気爆発であつという間に沈没し、14人が亡くなつた。小雪が舞い、ひどく寒い中を駆け回つた。わが社の取材ヘリが長野県・軽井沢から飛んできた。その帰り際、ミニ落下傘で「土産」を落とした。無線で「カップヌードルだ。発売間もないが、今、本社の自販機ではか売れ。軽井沢の現場で（取材陣は）これで飢えをしのいでいる」。

連合赤軍の「あさま山荘」事件である。雪原の現場周辺に食堂はなく、熱湯を注ぐだけのこのカップ麺が大好評だという。食べてみると、初めての食味で実にうまい。「長野から茨城への転勤が1年遅かったら、連合赤軍を取材できたのに…」。生々しいテレビ中継に未練を残し

つつ、爆沈現場に引き返した。

後年、世界的な大ヒット商品になる契機の一つは、カップ麺を食べる機動隊員らの映像が全国に流れたから、と知つた。

当時、筆者は27歳。高度経済成長期の巨大開発、深刻な公害、成田の全学連と漁民が共闘して機動隊と激突した霞ヶ浦干拓問題、頻発する凶悪事件など、早朝から深夜まで取材に追われた。記者業の原点は、このころにあった。

日田生活も18年目。「ジャーナリズム&センセーショナリズム」を報道の両輪にした若い頃のようにはゆかないが、最後の「着地点」を見つけるべく、「もう、ひと踏ん張り」か。



若き日の思い出が詰まったカップヌードル

経歴：毎日新聞記者。鹿児島支局長、経済部長、編集委員を経て2000年4月、日田赴任。

聖陵岩里病院のホームページが
リニューアルしました。
是非、ご覧ください。



聖陵ストリーム 第32回観光祭のお知らせ

平成30年5月26日(土)

17時30分受付開始 18時開演



聖陵岩里病院

<http://www.seiryou.or.jp/iwasato/>

聖陵会トップページ

<http://www.seiryou.or.jp/outline/>



特定医療法人 聖陵会

救急指定 聖陵岩里病院

〒877-0052 大分県日田市銭渕町16番地の18 TEL0973-22-1600

訪問看護ステーションいわさと

〒877-0052 大分県日田市銭渕町4-3 TEL0973-22-1618

介護老人保健施設 聖陵ストリーム

〒877-0075 大分県日田市中釣町458-3 TEL0973-26-1311

居宅介護サービスセンター/訪問介護サービスセンター/こども発達・支援センター 銀河

聖陵花月クリニック

〒877-1232 大分県日田市大字三和931-6 TEL0973-27-5050

アンコール小児病院(カンボジア)

■ホームページ <http://www.seiryou.or.jp/iwasato/>

■E-mail ryo-ho@be-net.kcv.jp

